
 

 

IMKERVEREIN BUCHEGGBERG 
 
Protokoll der 122. Hauptversammlung vom Freitag, 25. März 2022, 19:30 Uhr 
Rest. Pflug, Unterramsern 
 
Präsident: Max Meier 
 
Protokoll: Doriane Walther 
 
Anwesend: 31 Vereinsmitglieder 
 
Entschuldigt:  Susan Dürig (Vorstand: Aktuarin), Stefan Reinhard (Vorstand), Heidi Suter, 
Nikaus Bolliger, Anna Jenni, Doris Affolter, Ernst Ruchti, Jakob Egger, Urs Bangerter, Affol-
ter Doris, Felix Jaggi, Verena Stuber, Roger Sansonnens, Stephan Jakobi 
 
Traktanden gemäss Einladung 
 
1) Begrüssung /Präsenzkontrolle 
2) Totenehrung 
3) Wahl Stimmenzähler 
4) Protokoll der Generalversammlung GV vom 03. September 2021 
5) Jahresberichte: 

a. des Präsidenten 
b. der Inspektoren 
c. des Honigkontrolleurs 
d. der Beraterin 

6) Finanzielles 
a. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 
b. Festlegung Jahresbeitrag 2022 
c. Genehmigung der Entschädigungen 
d. Genehmigung Vorstandskredit 
e. Budget 2022 

7) Ein-/ Austritte 
8) Jahresprogramm 2022 
9) Ehrungen 
10) Verschiedenes / Umfrage 
 
 
 
Verhandlungen: 
 
 
1) Begrüssung / Präsenzkontrolle 
Der Präsident eröffnet die Versammlung um 19.30 Uhr und begrüsst die anwesenden Ver-
einsmitglieder und besonders die Ehrenmitglieder. Die Präsenzliste geht in Umlauf, die 
Adressliste wird aktualisiert. 
 
 
2) Totenehrungen 
Seit der letzten GV sind keine Meldungen über verstorbene Mitglieder eingegangen. 
 
 
3) Wahl Stimmenzähler 
Peter Mollet wird zum Stimmenzähler gewählt und angenommen. 
 



 

 

4) Protokoll der Generalversammlung GV vom 03.09.2021 
Peter Mollet bittet um eine Korrektur: den Namen von Hugo Zangger bei den Totenehrungen 
anzupassen. 
Mit dieser Anpassung wird das Protokoll einstimmig angenommen. Vielen Dank an die Proto-
kollführerin Susan Dürig. 
 
 
5) Jahresberichte 
 
a) des Präsidenten: 
Max Meier verliest seinen Jahresbericht. Der ausführliche Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 
 
Der Vizepräsident bedankt sich für diesen spannenden Rückblick. Der Bericht wird mit einem 
grossen Applaus verdankt. 
 
b) des Inspektors: 
Silvan Freudiger und Tobias Mollet hatten im vergangenen Jahr keine Meldungen/Einsätze 
als Inspektoren. Silvan ruft die Imkerinnen und Imker auf, wachsam zu sein, die Völker zu 
kontrollieren und Schwächlinge zu vereinen. Wichtig sei, nur zulässige Medikamente einsetz-
ten. CheckMite sei nicht mehr erlaubt, es dürfe noch bis zum Verfallsdatum aufgebraucht 
werden. Die Liste der erlaubten Medikamente könne auf bienen.ch eingesehen werden. 
Die Arbeit der Inspektoren wird verdankt. 
 
c) der Honigkontrolle: 
Im letzten Jahr fand nur eine Honigkontrolle (5-6 Proben) statt. Wassergehalt und Ge-
schmack waren gut. Die Sommer- und Waldhonigernte viel aus. 
Die Arbeit des Honigkontrolleurs wird verdankt. 
 
d) der Beraterin: 
Rückblick: die Beraterin informiert, dass vor einem Jahr der Grundkurs der beiden Vereine 
Bucheggberg und Mittelleberberg startete. Anfang dieses Jahres wurde dieser Kurs – auf 
Wunsch Kursleiter Patrick Voumard (Verein Mittelleberberg) jedoch aufgeteilt. Die Gruppe 
wünschte nicht getrennt zu werden. Die Beraterin habe sich schweren Herzens aus der 
Grundkursorganisation zurückgezogen. Für das unprofessionelle Handeln von Seite Kurslei-
ter erfolgte eine Entschuldigung, die Kurskosten wurden korrekt aufgeteilt sowie der Ausbil-
dungsleiter von BienenSchweiz informiert. Sobald Nachfrage bestehe, biete Doriane einen 
Grundkurs an. 
Ausblick: Im Mai stehe ein Schulbesuch auf dem Bienenstand an, im Sommer fänden wieder 
Angebote für den Ferienpass statt. 
Für Kurzentschlossene: morgen Samstag, 14 Uhr praktische Imkerbildung – Bau eines 
Schwarmfangs. Es habe noch 3 freie Plätze. 
Die Arbeit der Beraterin wird verdankt. 
 
 
6) Finanzielles 
a) Annemarie Müller präsentiert die Jahresrechnung 2021. 
 
Revisorenbericht (Vreni Stuber, Felix Jaggi – beide entschuldigt) 
Der Präsident liest den Revisorenbericht vor. Die Revisoren empfehlen die Rechnung zu ge-
nehmigen. 
 
Die Jahresrechnung 2021 wird einstimmig angenommen und die exakte Arbeit von Annema-
rie mit grossem Applaus verdankt. 
 
b) Jahresbeitrag 
Der Jahresbeitrag von Fr. 30.00 bleibt unverändert. 



 

 

 
c) Entschädigungen 
Die Entschädigungen 2022 werden genehmigt. 
 
d) Vorstandskredit 
Der Vorstandskredit wird angenommen. 
 
e) Budget 2022 
Die Kassierin erläutert den Budgetvorschlag 2022 
 Ertrag CHF 4‘560.00 
 Aufwand CHF 3‘950.00 
Der Präsident stellt das Budget zur Diskussion. Die Diskussion wird nicht genutzt. 
 
Der Präsident erläutert, dass je nach Anzahl verkaufter Etiketten mehr Ertrag erwirtschaftet 
wird. Ein grosser Ausgabepunkt sei die GV, obwohl Fr. 16.00 pro Imbiss kein hoher Betrag 
sei. An der heutigen GV sind 31 anwesende, somit werden die Kosten tiefer als budgetiert. 
Bereits an letzter GV wurde besprochen, dass mehrheitlich ein Defizit ausgewiesen werde. 
Der Präsident zeigt mögliche Handlungsoptionen auf: Verzicht auf Imbiss, Verzicht auf ex-
terne Referenten und gesellschaftliche Anlässe, Mitgliederbeitrag erhöhen – oder mehr Mit-
glieder zu werben. Das Thema werde uns künftig beschäftigen. 
 
Der Vorstand beantragt das Budget 2022, inkl. Vorstandskredit, Entschädigungen und den 
gleichbleibenden Jahresbeitrag mit einem Budgetverlust von 610.00 zu genehmigen. 
Die Versammlung stimmt einstimmig zu. Der Präsident dankt fürs entgegengebrachte Ver-
trauen. 
 
 
7) Wahlen: 
Es stehen keine Wahlen an. 
 
 
8). Ein-/ Austritte: 
 
Austritte: Ruchti Hans, Mülchi, Ruchti Rosemarie, Mülchi, Doris Affolter, Biberist 
Der Präsident bedauert die Austritte dankt ihnen für die jahrelange Vereinstreue und wünscht 
ihnen für die Zukunft alles Gute. 
 
Eintritt: 
Adrian Grossenbacher, Tscheppach 
 
Der Eintritte wird mit einem kräftigen Applaus bestätigt. 
 
Total Mitglieder 72 (Ehrenmitglieder bezahlen keinen Jahresbeitrag). 
 
 
9) Jahresprogramm 2022 
Der Präsident präsentiert das Tätigkeitsprogramm 2022. 
Ausführung zum Stamm: im geselligen Rahmen sind drei Treffen geplant. Die Themen wer-
den vorab per Mail bekannt gegeben.  
Wünsche/Ergänzungen zum Jahresprogramm sind willkommen und können jederzeit an den 
Vorstand eingebracht werden. 
 
Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt. 
 
 
10) Ehrungen 



 

 

Silvan Freudiger wurde als Nachfolger von Max Tschumi zum stellvertretenden kantonalen 
Bieneninspektor gewählt. Herzliche Gratulation zum zusätzlichen und wichtigen Amt. 
Weiter darf ihm die Versammlung zur bestandenen Schulung zum Primärkontrolleur gratulie-
ren. 
 
 
11) Verschiedenes / Umfrage: 
 
Primärkontrolle: 
Silvan informiert über die Primärkontrolle. Diese sei im Auftrag vom Veterinäramt kant. Gere-
gelt. Die Kontrollen werden von Marcel Strub, Marianne Zeltner und Silvan Freudiger durch-
geführt. 
Die Kontrolle verlaufe ähnlich wie beim Goldsiegel. Geprüft werden neben dem Zustand der 
Bienenstände: 
1. Hygiene: (Wabenlager, Schleuder, Material z.B. Sieb nicht kl. als 0.2mm), Erwärmung des 
Honigs, Wasseranschluss, Honiglager, Dokumentation Honigernte 
2. Tierarzneimittel: nur Zulässige Medikamente einsetzten (korrekte Lagerung, Behandlungs-
journal), usw. 
3. Tiergesundheit: 1-2 Völker werden kontrolliert, wo werden leere Beuten gelagert, usw. 
4. Tierverkehr: Bienenstand gemeldet und Stand gezeichnet, Bestandeskontrolle 
Im 2022 werden 10 Imkerinnen und Imker kontrolliert. Anmeldung der Kontrolle erfolgt 2 Wo-
chen vorab. 
Die Kontrolleure geben ihren Bericht weiter ans Veterinäramt, welche für allfällige Massnah-
men zuständig sind. 
 
 
125 Jahrfeier Imkerverein Bucheggberg: 
Der Präsident informiert, dass im Jahr 2025 der Imkerverein sein 125 Jahre Jubiläum feiern 
kann. 
Wie könnte dieses Jubiläum gefeiert werden? 
Es bestehe die Möglichkeit diese Feier gemeinsam mit der Delegiertenversammlung von 
BienenSchweiz durchzuführen. Für diesen Grossanlass (300-400 Teilnehmenden) werde 
nach einem Austragungsort gesucht. Lüterkofen könnte geeignet sein (grosse Aula, ev. 
Shuttlebus zum Bahnhof). Für die durchführende Sektion könne die Organisation lukrativ 
sein, jedoch auch mit viel Aufwand verbunden. Würde die DV von der Sektion Bucheggberg 
durchgeführt, könnten wir anschliessend Infrastruktur usw. für die 125 Jahrfeier nutzen. 
 
Der Präsident fragt an, wer gegen eine Bewerbung: Ausführungsort DV BienenSchweiz 
stimme. 
Einwand Monika Ziegler: Die Idee sei schön, jedoch mit viel Arbeit verbunden. 
Der Präsident informiert, dass ein OK, bestehend aus BienenSchweiz, BienenSolothurn und 
der Sektion Bucheggberg gründet würde und dass es Vorlagen/Checklisten gebe. 
 
Peter Mollet erwähnt, dass es vorerst um eine Bewerbung gehe. Der Anlass könnte aber 
eine grosse Chance für eine würdige Begehung „125 Jahre Imkerverein Bucheggberg“ sein. 
Mit einem effizienten OK würde dieser Anlass sicher bewältigt werden können. 
Der Präsident orientiert, dass Marcel Strub im OK zur DV 2021 in Liestal mitarbeitete und 
uns im Falle einer Zusage seine Unterstützung zugesichert hat. 
 
Der Präsident informiert an der nächsten GV, ob unsere Sektion für die DV 2025 angenom-
men wurde. 
 
 
Weiteres: 
Tobias Mollet erkundigt sich, ob es an der Honigkontrolle auch möglich sei, das Refraktor zu 
eichen. Silvan sei vorbereitet und ruft auf die eigenen Refraktometer mitzunehmen. 



 

 

 
Silvan informiert, dass er noch Etiketten und Siegel habe und auch Anmeldungen für Gold-
siegelimker nehme er gerne entgegen. 
 
Der Präsident dankt für die Teilnahme an der GV. Im Anschluss lädt der Vorstand zum Im-
biss ein. 
 
Sitzung schliesst um 20.45 Uhr. 
 
Fürs Protokoll:  
Doriane Walther 
Küttigkofen im März 2021 
 
 
 
 
Beilage: Jahresbericht des Präsidenten 


